

Fuente: El Espectador

Fecha: 07 de agosto de 2008

Título: Salto contará con el tercer banco de leche materna de Uruguay

Link: http://www.espectador.com.uy/1v4_contenido.php?id=129018&sts=1

Salto contará con el tercer banco de leche materna de Uruguay

07.08.2008 | 18.06

En el marco de la Semana Mundial de la Lactancia que apunta a recordar la importancia de amamantar a los niños garantizando así su salud futura, el Hospital de Salto está ajustando detalles para poner en funcionamiento el tercer banco de leche materna del país. Si bien no hay una fecha exacta para su apertura, el director del centro asistencial, Juan Pablo Cesio, dijo a Índice 810 que va a coincidir con la conmemoración del 125 aniversario del nosocomio.

En el mes de octubre, el Hospital de Salto se sumará a la Comisión Nacional del Banco de Leche a través de la apertura del tercer centro a nivel nacional. Actualmente existen dos bancos, uno de ellos en el Hospital Pereira Rossell, que funciona desde el año 2003, creado con el apoyo de la Fundación Álvarez Caldeyro Barcia, y, el segundo, en el Hospital de Tacuarembó que comenzó a funcionar en setiembre de 2004.

En el hospital de Salto existe un CTI de niños y la importancia de un centro de producción de leche materna es fundamental porque la madre puede ser portadora de una enfermedad que le impide amamantar, está separada del niño por algún motivo, o, simplemente, porque no tiene leche.

La OMS (Organización Mundial de la Salud) recomienda la alimentación exclusiva con leche materna durante los primeros seis meses y luego complementada con la introducción de alimentos hasta los dos años.

El director del Hospital de Salto, Juan Pablo Cesio, explicó a Índice 810 cuál es la importancia de la instalación de un banco de estas características para la región. "Una de las razones de ser de los bancos de leche materna es poder suministrarle a los niños prematuros el alimento adecuado que, como todos sabemos, es la leche de la mamá. Hay niños muy chiquitos, muy pequeñitos que no pueden succionar, o que la sustracción de la leche por algunas situaciones no se puede realizar, que a partir de la instalación de un banco de leche le podemos administrar el alimento adecuado para ese bebé y que, además, evita una cantidad de enfermedades que se generan por la ausencia de ese alimento y, además, la recuperación adentro del CTI es muy grande. Los datos científicos hablan que esa alimentación hacen que progrese rápidamente los niños internados allí, sobre todo los prematuros", indicó.

Los bancos de Leche de Tacuarembó y el Rossell bajaron el número de muertes en niños por enterocolitis.

La pasteurización de la leche humana elimina el virus del HIV, la hepatitis A, la hepatitis C, y, muy probablemente la B porque no hay transmisión, aunque en algunos trabajos se encuentran partículas del virus. Esto significa que es mucho más seguro que las técnicas antiguas en las que los niños eran amamantados directamente por otras mujeres.

Precisamente sobre este proceso de Pasteurización, el director del Hospital de Salto dijo a Índice 810 que la apertura del banco de leche local será posible gracias a la donación de la empresa citrícola Caputo y gracias a un dinero por parte del Rotary Club Internacional que permitirá comprar el resto del equipamiento. "Nosotros en este momento estaríamos casi a punto de inaugurar. Lo primero que se recibió oportunamente fue la pasteurizadora, porque el proceso para tener un banco de leche es que la leche que donan las mamás o que se le sacan a las mamás que tienen a sus niños internados recibe un proceso de pasteurización al igual que la leche que nosotros tomamos en bolsita. Ese proceso, además, es lo que habilita, por ejemplo, a que se impida que a través de esa leche materna pueda transmitirse algún tipo de enfermedad. Y ahora, finalmente, el Rotary Club Internacional a través del Rotary de Salto nos donó una cifra importante de, aproximadamente, unos 8.000 euros que nos permitió completar el equipamiento que necesitábamos ahí, porque necesitábamos, por ejemplo, varios freezers", indicó.

En una primera instancia, el Banco de Leche Materna de Salto producirá la suficiente leche para abastecer la necesidad de los niños del CTI. También está previsto, dependiendo de la cantidad de donantes, llegar a aquellos niños de la región litoral norte. "Lo que nosotros tenemos primero que proveer es el alimento para estos niños que nosotros tenemos en nuestro CTI, pero, a su vez, en Salto tenemos otro CTI privado. Los dos CTI, tanto el público como el privado, instalados acá de niños de Salto reciben muchos pacientes de toda la región. Por tanto, lo primero es asegurar la cantidad de leche necesaria que se precisa para esos niños y para los niños internados que, aunque no estén en CTI, estén, por ejemplo, las nerseries, en aquellos prematuros que vienen, por ejemplo, engordando –como le llamamos nosotros antes de darle el alta en sus domicilios- y que las mamás no tengan el alimento para darle. Obviamente que, en la medida que podamos complementar

y que podamos tener el stock necesario para alimentar a estos bebés de nuestra ciudad, vamos a tratar de empezar como mancha de aceite para poder colaborar y apoyar a todas las instituciones de, por lo menos, la región litoral norte", señaló.

En el Hospital de Salto, un 30% son niños que están internados en el CTI son de otros departamentos.